

SALE TODOS LOS DIAS.

Se suscribe en Madrid en el despacho de la Imprenta Nacional, y en las provincias en todas las administraciones de Correos.

Precios de suscripcion en Madrid.

Table with subscription rates: Por un año... 280 rs., Por medio año... 150, Por tres meses... 65, Por un mes... 22



PRECIOS DE SUSCRICION.

Table with subscription rates for different regions: En las provincias, En Canarias y Baleares, En Indias

GACETA DE MADRID.

PARTE OFICIAL.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

La Reina nuestra Señora (Q. D. G.) y su augusta Real familia continúan en esta corte sin novedad en su interesante salud.

Señora: La Constitucion de la monarquía dispone que el marido de V. M. no tenga parte ninguna en el Gobierno del reino. Mas esta disposicion no impide que la persona elegida por V. M. para su augusto Esposo disfrute de los honores que estan como anejos á la alta posicion á que V. M. se ha dignado elevarle, y que las Reinas propietarias de España han transmitido constantemente á sus consortes.

V. M. se halla además facultada por la Constitucion para conceder los honores y distinciones de todas clases. Y por estas razones tenemos el honor de proponer á V. M. el siguiente decreto.—Señora.—A. L. R. P. de V. M.—El Presidente del Consejo de Ministros, Ministro de Estado, Javier de Isturiz.—El Ministro de Gracia y Justicia, Joaquín Díaz Canja.—El Ministro de la Guerra, Laureano Sanz.—El Ministro de Marina, Comercio y Gobernacion de Ultramar, Francisco Armero.—El Ministro de Hacienda, Alejandro Mon.—El Ministro de la Gobernacion de la Península, Pedro José Pidal.

REAL DECRETO.

En atencion á lo que me ha hecho presente mi Consejo de Ministros, vengo en declarar á mi augusto Esposo el Príncipe D. Francisco de Asís María de Borbon, el titulo honorífico de Rey y el tratamiento de Magestad.

Dado en Palacio á 10 de Octubre de 1846.—Está rubricado de la Real mano.—El Presidente del Consejo de Ministros, Javier de Isturiz.

MINISTERIO DE ESTADO.

REAL DECRETO.

Queriendo dar un testimonio público de mi Real aprecio al conde de Bresson, Par de Francia y embajador extraordinario del Rey de los franceses cerca de mi Persona; y para perpetuar en su familia la memoria del enlace de mi muy querida Hermana Doña Luisa Fernanda, por la parte que en él le ha cabido como plenipotenciario; he venido en hacer merced á su hijo y ahijado mio, Francisco Pablo Fernando Felipe de Bresson, de la Grandeza de España de primera clase, libre de lanzas y milicias sueltas, con el titulo de duque de Santa Isabel, para sí, sus hijos y sucesores en su casa, varones y hembras, nacidos de legitimo matrimonio.

Dado en Palacio á 10 de Octubre de 1846.—Está rubricado de la Real mano.—El Ministro de Estado, Javier de Isturiz.

PARTE NO OFICIAL.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

GRAN BRETAÑA.

Londres 4 de Octubre.

Las cartas y periódicos que recibimos de las Indias alcanzan al 27 de Agosto;

Exceptuando la noticia de que el Gobierno de Lahore ha perdido la poca influencia que le quedaba, y que los sikhs causarán sin duda nuevos embarazos al gobernador general antes que este pueda someterlos, no encontramos ninguna noticia interesante.

La Reina Madre y su favorito parecen ser ya el objeto de un justo desprecio, y el pueblo sumiso y tranquilo con la presencia de las tropas británicas solo aguarda la partida de estas para satisfacer sus quejas. El pequeño principado de Goulab-Sing tambien se halla en un estado poco satisfactorio: gracias á la resistencia que oponen á estos rajahs algunos gefes turbulentos, y gracias tambien á sus propias intrigas conducidas con poca maña, este Príncipe está lejos de satisfacer á los términos del tratado que lo ha puesto en posesion de su territorio. Las autoridades inglesas se preparan con razon á hacer frente á las exigencias de una explosion que parece inevitable, y que reclamará una pronta y enérgica intervencion.

En Ferozepoor y Umballah se organizan dos regimientos, en los cuales se incorporará una parte de los soldados sikhs licenciados, y se dispondrá un ejército para proteger la frontera británica si llega á verse amenazada. Se cree tambien que la guarnicion inglesa de Lahore se aumentará.

Han corrido rumores en Bombay de que muchos oficiales ingleses habian sido degollados en el territorio de Goulab-Sing, y que el Príncipe habia protegido secretamente tan cobardes asesinatos. La provincia de Montan sigue en guerra con el visir Lall-Sing, quien solo ha experimentado en ella hace tiempo reveses y pérdidas.

El Scinda continúa gozando de la mas completa tranquilidad, y las cosechas se presentan buenas. En las orillas del Indu las lluvias son mas abundantes que las anteriores desde 1842. Dicese que sir Carlos Napier piensa dejar el gobierno del Scinda, y que se reservaría á sir Henry Pottinger la mision de convertir este reino en provincia inglesa. Tan pronto como el tiempo lo permita se retirará del Scinda dos regimientos. En el Caboul los esfuerzos de Akbad-Khan y de los emirs persas o afganos que le dominan para atraer á Dots-Mohamed á una liga contra los ingleses, han abortado en su todo.

Las provincias nuevamente adquiridas de Jullundur, y Doab Des Beas parecen dotadas de un admirable clima y de una prodigiosa fertilidad. El arreglo de los negocios rentísticos del Nizau sigue siendo satisfactorio y los concesionarios han sido expulsados del pais. Han llegado á Bombay muchos trasportes con destacamentos del 10º de húsares y del 8º de infantería. Nada ocurre de nuevo en China. (Standard)

FRANCIA.

Paris 5 de Octubre.

Ha habido un cambio bastante imponente en el Gobierno de la Valaquía. El Ministro Stirbey, hermano del Príncipe, se ha retirado: parece que la caída ha sido efecto de la justa y doble oposicion de la Rusia y la Turquía. (Presse).

Las noticias de los Estados-Unidos que acaban de recibirse por el Havre nada añaden á lo que se sabía por los paquebotes de Liverpool. Unicamente se han adquirido algunos pormenores más acerca de los acontecimientos de que ya se tenía conocimiento. El ejército de los Estados-Unidos avanza con lentitud hacia el interior. Habia ocupado ya la ciudad de Camargo, á orillas del Rio Grande, mas arriba de Matamoros. Actualmente se halla en posesion de Mier, hermosa poblacion situada en las márgenes del mismo rio, la cual se ha rendido sin disparar un tiro, aunque su posicion es en extremo defendible. Se dice que el ejército americano está preparándose para dirigirse á Monterey, ciudad situada en la direccion del Rio Grande á Mejico, la cual se debe confundirse con la capital de la California. Parece que los mejicanos han concentrado en Monterey todas sus fuerzas. Reina la estación de las lluvias, y los caminos, de cuya conservacion nadie se cuida, estan en malísimo estado; de modo que no es tan fácil poner en movimiento un ejército que necesita llevarlo todo consigo, y que por consecuencia lleva en pos de sí una inmensa cantidad de bagajes. Empeñar un ejército en pais semejante á fin de dirigirle contra Mejico es una empresa bastante aventurada. Seria necesario en efecto llevar todas sus provisiones, ó por lo menos las municiones del territorio de los Estados Unidos por tierra, lo cual le exponia á ser inquietado por su retaguardia, y aun á ser cortado.

Diffícil es creer que el Gobierno de Washington haya pensado seriamente en adoptar semejante plan de campaña. Por otra parte, á no ser que esta sea una demostracion para deslumbrar á los mejicanos sobre los verdaderos proyectos del Gobierno de la Union como puede concebirse se haya dirigido por este punto un ejército mas numeroso que todos los que reunió el pais desde 1780, aunque despues lo haya atravesado en la gran guerra de 1812? Y sobre todo como se habria determinado á costear el gran gasto que se ha hecho en estas regiones?

El verdadero objeto de la guerra es la California. Hé aqui la que codicia el Gabinete de Washington, y hé aqui la razon por que se ha indisputado con los mejicanos. En efecto, ya se han

visto cruzar algunos barcos de guerra americanos en las costas de la California. El comodoro Stoot, que los manda, ha tomado posesion de Monterey. Segun las noticias publicadas por los periódicos mas acreditados de Washington, manifestó que la ciudad de Monterey y las Californias estaban destinadas á formar parte de la Union americana. Pará dar á conocer á las poblaciones los beneficios de la agregacion ha dispuesto que los generos de los Estados-Unidos entren inmediatamente francos de porte, habiendo impuesto sobre los de las otras precedencias un 25 por 100, menos todavía que lo que pagan por la actual tarifa de Méjico. Esto es atender á la vez á los negocios de la Ferreacion y de los manufactureros de Boston. Ha Hevado su benevolencia hasta el punto de declarar que el que no quiera ser ciudadano de los Estados Unidos, era libre para salir del pais con sus bienes. Tambien ha dispuesto que los alcaldes y los dentas magistrados permanezcan en sus puestos hasta que los californios hayan fijado su eleccion sobre la forma de gobierno que mas sea de su gusto. Al fin en nada se inquieta á los habitantes, y los americanos pagan todo lo que comen.

El puerto de San Francisco, que no dista mas que una veintena de leguas de Monterey, se encuentra virtualmente comprendido en el radio sujeto á la proclamacion del comodoro Stoot. Pero ya el coronel Fremont se habia posesionado de Zacatona, situado sobre la bahía de San Pablo, que no es mas que un agregado de la de San Francisco. Desde entonces parecia que el objeto de la compania estaba conseguido. Los Estados-Unidos habian rechazado las pretensiones absolutas sobre el Oregon, reservándose apoderarse de la California, particularmente del puerto de San Francisco, uno de los mas admirables puertos del mundo. Este ya es un hecho consumado, y los americanos no siguen ya un tiene objeto.

Santana, que desembarcó en Veracruz y que se ha desembarazado del Presidente Paredes, prisionero actualmente en Méjico mismo, de donde habia pocas semanas habia salido á la cabeza de un poderoso ejército; Santana es de nuevo dueño de Méjico, y sin oposicion ninguna, pues que sus antiguos enemigos son, ahora sus mas acérrimos partidarios, entre ellos Gomez Farias, que fue en otro tiempo vicepresidente con él. Parece que Santana estaba de acuerdo con los agentes de los Estados-Unidos en la Habana, y que su llegada no tiene otro objeto que sancionar la cesion de la California. Se asegura que en el acto de embarcarse en la Habana en el vapor Araba declaró al cónsul americano que estaba decidido por la paz, que la aconsejaria á sus conciudadanos, si bien por de pronto estaba tambien dispuesto á secundar el voto nacional.

El general Santana sin embargo no goza de la mejor reputacion en materias de buena fe, lo que no ha impedido que los americanos bayan dado entero asenso á sus promesas conociendo, como conocen bien, que los mas interesados en evitar la guerra son ellos, porque en verdad no hay nadie capaz de ponerse al frente del Gobierno de Mejico en el caso de una lucha tan formidable. Por esto han favorecido su entrada en Veracruz, cuyo puerto se hallaba bloqueado por una escuadra americana, compuesta, entre otros buques, del vapor el Princeton, para el cual puede decirse habria sido obra de minutos apoderarse del arabo.

Lo único que resulta claro y evidente en esta cuestion de Mejico y los Estados Unidos es, que estos últimos seran dueños dentro de poco de un litoral inmenso en el Océano Pacifico, en donde hace un año apenas poseian una rada. Aun despues de la division del Oregon, el litoral de que podian disponer en este mar no pasaba de una longitud de ocho grados, en que apenas se contaba algun fondeadero. Por la adquisicion de la California la Union adquiere un litoral que desde el grado 43 bajará al 25, y que restado el en redonda constituye una longitud de línea recta de mas de 2500 kilómetros. Así pues es imposible dudar que está obrando una revolucion completa en la política de las naciones respecto á los litorales del Océano Pacifico, y aunque para la Francia es esta una cuestion en que no tiene interés alguno, para la Gran Bretaña es de la mayor importancia.

Hé aqui sin embargo una cuestion de que se desentienden los hombres de Estado y los periódicos de Inglaterra para congratularse en cuerpo y alma á buscar en España una rendija por donde renovar los desórdenes que han desolado por desgracia tanto tiempo á este pais amigo.

NOTICIAS NACIONALES.

Málaga 5 de Octubre.

Incansable el Excmo. Sr. gefe superior político D. Francisco Javier Fulgoso en su noble y patriótica tarea de proporcionar á la juventud de esta provincia todos los medios de educacion posibles, llenando al mismo tiempo con esto los deseos y órdenes del Gobierno de S. M., no ha desahogado un momento hasta vez